

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CÓRDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas
un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

Sección oficial.

—La GACETA del 6 publica el acta del nacimiento y presentación de S. A. R. la serenísima señora infanta de España, y la descripción oficial de la ceremonia de conferir el Santo Sacramento del bautismo á la infanta recién nacida.

Sección de noticias.

NACIONALES.

La magnificencia con que en Tetuán se ha celebrado la procesión del Corpus, entusiasmó hasta á los judíos y los moros. Un correspondiente al describir extensamente aquella santa fiesta en una carta, dice: «Ab del-Kader-Beuchataf, sobrino del célebre emir, del memorable Ab-del-Kader, decía ayer al comandante de ingenieros señor Gamiz: «El moro no querer hacer ya la guerra al cristiano, que valer mucho, porque adorar mucho al Dios grande. Nosotros adorar también al Dios grande ¡Melejá, Melejá! «Bueno, bueno! Y también Levi, alcalde judío, decía: «Bueno, bueno! Y todos decían: «Bueno, bueno! al contemplar aquel espectáculo tan interesante y tan hermoso; que lo era en efecto el que ofrecía ayer la gran plaza de España.»

La Epoca pone término á su polémica sobre Hacienda con El Reino, afirmando que exceden de 500 millones los déficits de las administraciones que precedieron á la entrada en el poder del gabinete actual, y que hoy existen en el Tesoro 500 millones de reales, con los cuales únicamente podría el gobierno abordar una reforma tan importante como la que está realizando en la caja

de depósitos, sin el mas leve temor de que falten recursos para hacer frente á cuantos quieran retirar sus fondos de ese establecimiento del Estado. Estos 500 millones disminuyen en otro tanto la suma de la deuda flotante, que queda así dentro del límite fijado por la ley votada en Cortes.

La Esperanza del 5 conjura fuertemente al gobierno á que no se lance á ninguna nueva empresa en Marruecos, atendiendo hoy á América, donde su buena suerte le está ofreciendo provecho y gloria.

Varios periódicos ingleses, haciendo á España un cargo de cobardía, dicen que jamás se habría atrevido á aceptar la reincorporación de Santo Domingo á no hallarse los Estados Unidos en su actual y terrible crisis. Con este motivo dice el Español de ambos mundos que ninguna nación tiene menos derecho á acusar á nadie de cobardía con respecto á los Estados Unidos que Inglaterra, la cual ha estado recibiendo de aquel país á razón de un par de bofetones al año con mansedumbre ultra-evangélica.

La diputación provincial de Sevilla ha votado en su última reunión nuevecientos noventa mil reales para auxiliar la construcción de carreteras de segundo orden, dos millones ciento cincuenta mil, para carreteras de tercer orden, y quinientos setenta y tres mil trescientos cincuenta y nueve, para caminos vecinales. Además de las vías en construcción y de las ya estudiadas, se han mandado estudiar otros diez y ocho caminos en la provincia de Sevilla.

El Español de Ambos Mundos llegado el 5 á Madrid trae noticias de la is-

la de Santo Domingo, de las que resulta que los morenos del Paso de Moa, hostiles al nuevo orden de cosas, intentaron apoderarse de esta última plaza, pero que fueron rechazados y unos quedaron muertos y otros prisioneros, escapando muy pocos gracias á una precipitada fuga. De resultados de este despreciable motín se hicieron en Santiago algunas prisiones. Pero las cartas están contestes en que bastará la presencia del general Santana, á quien se aguardaba para que todo quedara tranquilo. De todos modos los soldados españoles que hay en la isla acabarán pronto con los poquísimo que agujoneados por los haitianos ó los dominicanos espulso se atrevieran á levantar la cabeza.

El mismo periódico dice que en el curso del asunto de reincorporación de Santo Domingo á España, el general Echagüe se ha portado con tanta actividad como celo y patriotismo, y por ello se ha hecho acreedor á la gratitud de la nación.

El 5 se han recibido en Madrid noticias telegráficas de Tánger que aunque aumentan las probabilidades de llegar á un resultado satisfactorio, todavía nada comunican que permita anunciar un arreglo definitivo. Lo único que sobre esto sabemos es que si España ha de contentarse además de la mitad de la indemnización con la posesión ó entrega de un puerto hasta el total pago de nuestro crédito no será el puerto de Larache, sino otro de mayor importancia el que temporal ó definitivamente vendrá á formar parte de nuestros dominios de África.

No está fijado aun el día en que sus altezas reales los duques de Montpensier saldrán de Madrid para Santander, donde como es sabido, deben embarcarse

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

para Inglaterra: desde luego no es el 18 como se ha dicho: probablemente será del 20 al 21 según hemos anunciado.

Leemos en un colega del 6:

«Hasta la avanzada hora en que escribimos no se han recibido hoy noticias de Marruecos. Se espera si de un momento á otro. Pero podemos asegurar que hasta ahora es completamente falso lo que se ha dicho y repetido tanto, de que el gobierno marroquí se niega á ceder á Mogador.»

Las lluvias que tanta falta hacen á los campos de Vizcaya empezaron á caer, aunque no muy abundantes, el 1 y 2.

Según los datos que publica don Félix Bona en su folleto sobre Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico, los esclavos en esta última isla, tanto mulatos como negros, no llegan á 38.000, sobre una población de 450.000 almas, la mayoría de la cual son blancos, y habiendo ya 31.000 negros libres.

Ha llegado el 5 á la corte nuestro ministro en Lisboa, señor Pastor Díaz.

Individuos de la guardia civil de Madrid trabajan ya, divididos por escuadras, con sus cabos y sargentos á la cabeza, en las obras del ferro-carril del Norte, por la parte más inmediata á Madrid. Los jornaleros han sido destinados á otros puestos más avanzados de la sección de Madrid al Escorial.

El señor don Antonio de los Ríos y Rosas fué atacado el lunes por la noche de un cólico nervioso; estaba más aliviado, aunque continuaba en cama.

El 24 del mes anterior descargó en el pueblo de Montánchez, provincia de Cá-

(57)
Después de almorzar me pidió que me sentase al piano. Toqué durante dos horas. Nunca estuve más ágiles mis dedos, pero yo no oía lo que tocaba. Mi tía me felicitó. Cuando me halle sola en mi cuarto, estuve á punto de gritar. Me ahogaba. Perderlo todo en un día! Metí la cara y las manos en agua fría para calmar aquella fiebre. Cuando volví á entrar en la sala, mi tía me pidió que escribiera al señor de Mauvezin convidiéndole á comer. Le daremos broma, me dijo. Escribí y firmé. La pluma no tembló, pero qué lucha hube de sostener conmigo misma, qué esfuerzos tuve que hacer!

«Sábado 15 de abril.

El señor de Mauvezin ha venido. La historia de esa boda no era sino un rumor. La joven de quien se trataba solo tiene, en resumen, doscientos cincuenta mil francos de dote. El resto no es seguro. Habló de ese rompimiento como pudiera haberlo hecho de una ópera nueva, pero añadió en forma de peroración: —¡Ah! ¡si pudiesen leer en mi corazón! y me miró. Tuve la suficiente fuerza de voluntad para mirarle también. Nadie sabe el poder tan inmenso que hay en el verbo querer. Tenía yo el corazón en los labios y sonréi como una actriz del teatro de la Comédie française en un papel de ingenua.»

«Viernes 21 de abril.

Ayer recibí una carta de Luisa. ¡Qué alma tan pura! No pude leerla sin pensar en Evaristo. También él me escribió el otro día. Ambos me escriben con frecuencia, y encuentro un placer dul-

(60)
na y amable para él. Parecía que quería consolarle del daño que le había hecho.

El día del santo de la señora de Fongerolles caía á principios de Junio. Alejandrina, que solo se aconsejaba ya por sus propias inspiraciones para cuanto hacia referencia á la vida interior, decidió festejar aquel día con cierto esplendor, lo cual albergó la vanidad de la baronesa. Consintió en lo que su sobrina quería, recomendándola únicamente que no hiciese locuras. Entre los nombres de los invitados figuró en primer término el del señor de Mauvezin. La señorita de Rosier no lo había pronunciado, y sin embargo estaba en cabeza de la lista.

—Bailaras con él la primera contradanza, niña, dijo la señora de Fongerolles.

—Con mucho gusto, contestó Alejandrina.

Evaristo la miró, y cuando quedaron solos la dijo:

—No comprendo que haya usted podido perdonarle.

—¿Y quién dice á usted que le haya perdonado? replicó Alejandrina con aquel aire altanero que tenía en otro tiempo.

Evaristo se cubrió el rostro con ambas manos.

—¡Es usted impenetrable! exclamó.

Alejandrina sonrió, y atrayéndole suavemente hacia sí, le dijo:

—Suceda lo que quiera, haga yo lo que quiera, recuerde usted bien esto: nunca olvido cosa alguna.

La expresión de la mirada que le dirigió al reti-

(61)
rarse era tan singular, que Evaristo la siguió durante mucho tiempo con la vista.

—Qué imán tiene esa mujer? dijo para sí. Siervo siempre que la veo, y no puedo dejar de amarla!

Al siguiente día anunció Evaristo á Alejandrina que iba á emprender un viaje largo, por parecerle inútil su presencia en las fiestas cuyos preparativos se estaban haciendo ante su vista.

—Pues bien, le contestó la joven: prométame que sea lo que quiera lo que usted lleve á saber, y cualesquieras las circunstancias, volverá usted tan luego como le llame. Tengo un presentimiento de que necesitaré de usted.

—¡Dios lo quiera! replicó Evaristo.

Se separaron. Alejandrina subió á su balcón para verle todavía mientras bajaba la cuesta á su pie pasaba el camino. Le parecía que era la sombra postrema de su juventud lo que se marchaba. Indefinible angustia oprimía su corazón. Volvió á ver mentalmente todos los días agradables que había pasado en otro tiempo, y estuvo á punto de gritarle que regresara; pero al dar vuelta á un recodo de la senda, desapareció Evaristo tras de una fila de árboles. Los brazos que alzaba volvieron á caer inertes.

—¡Vamos! dijo; es preciso pensar en el día de mañana.

Algunas palabras sorprendidas en una conversación habían hecho creer á Alejandrina que la señora de Fongerolles prestaría oídos á un pro-

ceres, una tormenta, causando grandes destrozos: algunos valles parecen haber desaparecido, arrastradas sus tierras por las aguas, y otros quedaron inundados, de tal suerte, que los mismos dueños no conocen sus propiedades. Algunas de estas, según nos dicen, han perdido toda su vegetación; otras han quedado cubiertas de piedra y arena, ó en su superficie sólo presenta una roca viva. La tormenta duró una hora, y durante ella cayeron sobre aquel rico territorio torrentes de lluvia.

Varios soberanos extranjeros han felicitado ya á S.M. la reina por su feliz alumbramiento. También ha felicitado á S.M. su augusta madre.

Ha fallecido el 6 en Madrid el espléndido señor don José del Castillo y Ayensa, senador del reino y embajador de S.M.C. que fué cerca de Su Santidad.

Hace tres días tuvo una indisposición la infanta doña Cristina, hija de SS. AA. los duques de Montpensier, pero el 5 se encontraba ya bien.

S.M. la Reina ha pasado bien la noche última y continuaba sin novedad á las once del día 6, lo mismo que S.A. la infanta doña María del Pilar Berenguela. Así lo manifiesta el último parte oficial del primer médico de cámara.

El 6, como estaba anunciado, ha tenido lugar á las dos de la tarde, en el salón de descanso del teatro de Jovellanos, la reunión para llevar á cabo el pensamiento de ofrecer una corona al señor Ayala autor del *Tanto por ciento*. Ha reuniadolá más perfecta armonía entre las muchas personas que han acudido á la junta, resolviéndose nombrar una comisión encargada de formular y proponer lo más conveniente para la realización de aquella idea.

Las obras de la fragata *Virgen del Carmen* y corbeta *Vencedora*, que se construyen en Cartagena, adelantan con rapidez. El estado de ellas era al comenzar la semana actual, muy satisfactorio. La *Carmen* será uno de los mejores buques de nuestra marina militar. Mide 260 pies de eslora, 47 de manga, 24 de puntal y 3,264 toneladas. Su máquina es de fuerza de 600 caballos y mon-

tará 41 cañones, la mayor parte rayados. Sus maderas son de roble superior y alguno alamo, muy suaves y perfectamente curadas. La construcción sólida y ejecutada con suma precisión y esmero.

La inagotable munificencia de nuestra soberana ha dispuesto, a fin de que á sus alegrías domésticas se asocien las de los menesterosos y afligidos, y con motivo de su feliz alumbramiento, remitir al gobierno la cantidad de 160,000 reales, de los cuales 60,000 serán para la junta de señoras de beneficencia dominicalia, y de los otros 100,60 para los establecimientos de beneficencia, empleándose los 40 restantes en el desempeño de aquellos objetos que tengan en el Monte de Piedad las personas más necesitadas, á juicio de la propia primera autoridad de la provincia.

Según los partes de los médicos de cámara, hasta el 5 á las seis de tarde S.M. la Reina y la infanta recién nacida seguían sin novedad.

El 5 después de la ceremonia del bautizo, SS. AA. RR. los Sres. señores infantes de España y duques de Montpensier se sirvieron recibir audiencia particular al cuerpo diplomático asediado cerca de S.M. la Reina, el que presidido por su digno decano el muy reverendo Nuñez, y acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la hora de ofrecerle sus respectos por su feliz llegada á Madrid. También recibieron SS. AA. á las esposas de los jefes de legación, y á todos con la cariñosa amabilidad que distingue á los serenísimos señores duques de Montpensier.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado ayudante de la comandancia de la Coruña, al alférez de fragata graduado D. Joaquín Saúchez Atala; comandante de la provincia marítima de Santiago de Cuba, al capitán de navío de la escala de reserva D. Martín Ezpeleta; ayudantes del colegio naval militar, á los tenientes de navío don José Riera y Pavón y D. Jacobo Aleman y González; comandante de la fragata *Nuestra Señora del Patrocínio*, al capitán de navío D. José Morgado e Inglés, mayor general del departamento de Cartagena, al jefe de igual graduación D. Juan de Dios Robles y Rapela; segu-

do comandante del arsenal de la Carraca, al capitán de navío D. Romualdo Martínez y Viñalete; y segundo comandante del tercio naval de Málaga, al alférez de navío de la escala de reserva D. Emilio García y Fernández.

El 6 hizo en Cádiz la prueba de la nueva y hermosa fragata de guerra á hélice *Concepción*, que salió del puerto y volvió á entrar en el mismo navegando con el auxilio de la máquina. Parece que el resultado de la prueba ha sido satisfactorio.

Desgraciadamente, según nos escriben de la Rioja castellana, la belada que abrasó últimamente los campos en la Rioja alavesa, alcanzó también á los de aquella. El viernes de la Rioja castellana, en la mayor parte de las jardinerías, y en particular en las de las villas de Argueda y Casalarreina, donde los bielos ejercen sus estragos con todos áires, sufrieron con aquella belada daños muy considerables. Además los viñedos de la Rioja castellana se ven estragados por la plaga conocida por el nombre de pulgilla.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Marsella las partes telegráficas siguientes:

Marsella 4. Noticias de Roma del 1º dicen que el comité nacional ha publicado un aviso invitando á abstenerse el día 2 de toda demostración aeronautista, y recomendando la paciencia. El cardenal Antonelli había desterrado á antiguos empleados romanos por ideas políticas.

Nápoles 2. El cardenal arzobispo se negó á facilitar al gobernador las principales iglesias para la fiesta nacional; pero gran parte del clero provincial se ha resistido á las órdenes de los obispos, que disponían no tomar parte en la fiesta nacional.

Londres 4. Lord John Russell, después de declarar en la Cámara que la conferencia no ha decidido su nata respecto del futuro gobierno de Siria, dijo que Inglaterra no dejará entrar en sus puertos buques con patentes de corso ni buques de ningún de los partidos que traigan presos. Francia hará lo mismo.

París 4. A pesar de las gestiones de lord John Russell, se asegura hoy en París que ha obtenido mayoría en la

conferencia de Constantinopla el programa presentado por Francia para el gobierno del Líbano.

Turin 5 por la noche. Se ha dado el Viático al conde de Cavour. Los médicos esperaban esta tarde que el enfermo pasase mejor la noche.

Pest 5. El mensaje del Sr. Desek ha sido aprobado por 155 votos contra 152.

Berlín 5. Con motivo de la clausura de la cámara el rey ha dado á este las gracias por haber votado los recursos necesarios para organizar el ejército y proteger á Prusia y la patria alemana.

Londres 5. El famoso coronel Elsworth del regimiento de bomberos de Nueva-York ha sido asesinado, lo que ha causado la mayor exaltación.

Turin 6. Esta mañana á las siete ha fallecido el conde de Cavour. Esta desgracia ha causado inmenso dolor.

El Regno d'Italia, periódico de Turin, anuncia el día 2 que el general Garibaldi empieza á causarse del fariente y está dispuesto a volver á América, primer teatro de sus aventuras militares, si de aquí á dos meses no cambia el estado de las cosas en Italia.

Las costas de Sicilia están siendo objeto de la piratería más salvaje, según dicen los periódicos piamonteses. Los piratas tienen su cuartel general en los islotes de Alicari y Felicari.

El día 4 de este mes ha dado á luz la mujer de un operario de París un niño de una conformación extraña: el cuerpo del recién nacido tiene una longitud desmesurada (25 centímetros) y pesa 3 kilogramos y 500 gramos; no tiene nariz, las fosas nasales están situadas en la parte inferior de la boca debajo de la mandíbula superior; á cada lado de la boca se observan pequeñas partes membranosas semejantes á las agallas de un pez; le falta la oreja izquierda y en su lugar tiene una piel veludada de 3 centímetros de ancha y 5 de longitud; el ojo derecho profundamente abismado en su órbita tiene una mirada fija y poderosa como si fuera la de un hombre, y el izquierdo, sumamente pequeño está con el derecho hundido en su órbita. El resto del cuerpo en nada se distingue de la conformación natural.

Esta criatura ha sido trasladada al hospital de Santa Engracia para ser examinado por los facultativos, y del parto de la madre, que ha sido laborioso, se duda pue-

(62)

yecto de casamiento. Quiso cerciorarse de ello, y aprovechando la presencia del señor Deschapelles en el castillo, le llamó aparte y le preguntó, calculando que pudiera ser el notario el autor del proyecto.

— ¿Qué estás cuchicheando ahí? dijo la señora de Fongerolles, que leía en un rincón de la sala.

Alejandrina se inclinó vivamente hacia el señor Deschapelles, y le dijo en voz baja:

— ¿Es usted verdadero amigo mío?

— Si por cierto.

— Pues bien; no me desmienta usted.

Y volviéndose á su tía, la dijo:

— ¿Sabe usted lo que me proponía este querido notario?

— No.

— Un marido.

— ¡Ah!

Este *ah!* expresaba más embarazo que sorpresa.

— Bueno! dijo para sí Alejandrina; el proyecto procede de mi buena tía.

— Y bien; qué dices tú á eso? repuso la señora de Fongerolles.

— Digo que el señor Deschapelles se burla de mí.

— ¿Por qué?

— ¡Dios mio! querida tía, porque una muchacha sin dote no es una maravilla que pueda hacer correr á las gentes; durante el tiempo que usted tenga á bien continuar prodigándome su afec-

ión me consolaré, me rejuveneceré... Veré también á Evaristo. Con cuanta alegría sentiré mi mano en la suya! Evaristo y Luisa, únicos seres hacia los cuales se dirige mi pensamiento sin turbación alguna... Vosotros, que tan queridos sois para mí, hasta mañana »

Cuando Alejandrina llegó á Maulins encontró á Luisa algo palida, á consecuencia del absoluto retiro en que vivía. Alta, esbelta, blanca, con la frente pensativa y cual suavemente velada por los hábitos del silencio y de la oración, parecía á esas vienes de mármol cuyas piadosas manos inclinaban los artistas de la edad media sobre las pilas del agua bendita. Alejandrina obtuvo fácilmente de la señora de Fongerolles la autorización de llevarse á Luisa á La Bartoche. Evaristo, por su parte, prometió acudir también al castillo, y la primavera reunió al fin á los tres en aquella soledad.

El primer día en que estuvieron juntos, Alejandrina parecía hallarse embriagada. Cogió á Evaristo y á Luisa de la mano, y comenzó á correr por las alamedas del parque.

— ¡Ah! dijo. ¡Ah! sin respiro! — Si usted quisiera, contestó Evaristo, respiraría siempre.

Alejandrina le mostró una golondrina que cruzaba el espacio.

— ¿Por qué no permanece esa golondrina en ese rincón azul del cielo? le dijo.

Evaristo permaneció en el castillo hasta el fin del mes. Nunca había estado Alejandrina tan tier-

(58)
cismo en esa correspondencia que me acerca á aquellos, á quienes amo y me recuerda otros tiempos. Evaristo aguarda mi regreso de La Bartoche, después de lo cual marchará á España. No puede decidirse á emprender su viaje hasta después de que me haya visto. En su carta no hay una sola palabra de amor, y sin embargo transpira éste en cada línea. He sentido que mis ojos se humedecían al leerla, y por un movimiento involuntario la llevé á mis labios. ¡Me ruborice, y estaba sola!... ¿Me habré engañado? Pero no! No se aceptan tales pruebas sino cuando se cede al impulso de una voluntad implacable »

Jueves 27 de abril.

El señor de Mauvezin, que ha tenido noticia de nuestra próxima partida, ha venido á despedirnos de nosotras. Pedirá real licencia para viajar este verano. Si lo permite usted, me dijo pasare por La Bartoche. — El castillo es de la señora de Fongerolles, le contesté. No dudo que celebrará infinito recibir la visita de usted. — A usted es a quien quiero volver á ver, y por lo tanto á usted compete concederme el permiso, añadió.

Esta conversación me recordó la que tuvimos en Maulins, en un baile, y sentí que me estremecía. Que poca memoria tiene el señor de Mauvezin!... Me incliné sin contestarle. ¡Porsí! repuso, iré... ¡Oh! que vaya! que vaya!

Martes 2 de mayo.

Miércoles 3 de mayo: Dentro de dos días abrazaré á Luisa! ¡Ah! no creí que mi corazón pedía latir con tanta fuerza! Hermana querida, con ver-

da
seguid

En
lla ciu
periód
Turio,
dad no
y de l
checer
siles p
señor
despue
da, ro
gocijo
chaise.
dia bo
sal se
hace na
sas, y
señor F
testado
maudo

La
se ha d
Mas de
das á p
as que
cadas c
700 el
En Tu
conspira
tificio :

El
tólico d
cialmen
gran s
a la ca
búlgaro
arzobis

Vu
fin de ju
vo reia

Ase
penden
pe N
se en
El pri
costas c
ruecos.

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
toda fe
tico. Ha
el 2 de
bado si
de nuev
sufrió u
éxito c
de esta
patente

Afi
la notic
vos full
Los pri
ta en t
duque c
en su
primero
á la lu

El
la notic
vos full
Los pri
ta en t
duque c
en su
primero
á la lu

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

El
licitado
el rey
baja.

Un
ca el 5
«Ha
tados d
ron en
Es una
terciida
prisione
mandab
espera u
pas de
chan d
federaci

da sobre vivir á los desórdenes que le han seguido.

En Nápoles, según escriben de aquella ciudad el 29 a *Los Nacionalidades*, periódico furiosamente revolucionario de Turio, la vida y los bienes de los ciudadanos están á merced de los ladrones y de los asesinos que infestan la ciudad y la recorren armados. El 22 al anochecer quince hombres armados con fusiles penetraron por fuerza en casa del señor Bonniet, comerciante francés, y después deatar á la señora y á la criada, robaron la casa y en señal de regocijo hicieron una descarga al marcharse. La milicia nacional acudió media hora después. El mismo correspondiente se quejó de que el Parlamento no hace nada entretenido en cuestiones ociosas, y de que el nuevo lugar teniente señor Pouza de San Martín, se ha contestado en los primeros ocho días de su mando con dar una proclama.

La Epoca dice anoché que en Milán se ha descubierto una gran conspiración. Mas de 200 personas han sido reducidas á prisión con tal motivo. En la causa que se ha formado resultan comprometidas otras muchas personas, subiendo á 700 el número de los testigos citados. En Turio por supuesto, se atribuye la conspiración á manejos del gobierno pontificio y de Francisco II.

El nuevo arzobispo y vicario apostólico de Bulgaria debió ser recibido oficialmente el dia 4 en Constantinopla, con gran solemnidad. Todos los días llegan á la capital de Turquía diputaciones de búlgaros á prestar homenaje al nuevo arzobispo.

Vuelve á decirse en París que para fin de junio la Francia reconocerá el nuevo reino de Italia.

Asegura un correspondiente de la *Independencia belga* en París que el príncipe Napoleón ha desistido de detenerse en España y de visitar la Argelia. El príncipe se limitará á explorar las costas de África incluyendo las de Marruecos.

El emperador de los franceses ha facilitado particularmente á Su Majestad el rey por el nacimiento de su nueva hija.

Un despacho de Liverpool que publica el 5 la *Epoca*, dice:

«Ha estallado la guerra en los Estados de Virginia. Los federales entraron en él y han ocupado á Alejandría. En una acción que se ha dado con posterioridad han hecho los separatistas 300 prisioneros, y ha muerto un coronel que mandaba las tropas de los federales. Se espera una gran batalla entre las tropas de la Confederación del Sur que marchan desde Washington y las de la Confederación del Norte».

El *Great Eastern* acaba de hacer con toda felicidad el segundo viaje transatlántico. Habiendo salido de Milford Haven el 2 de mayo, llegó á Sandy Hook el sábado siguiente, después de una travesía de nueve días escasos, durante la cual sufrió un violento temporal. El buen éxito con que el buque monstruo salió de esta prueba, ha hecho de nuevo más patente el triunfo de sus constructores.

Afirmase que carece de fundamento la noticia de que iban á aparecer nuevos folletos de los príncipes de Orleans. Los príncipes se ocupan exclusivamente en trabajos literarios y científicos. El duque de Aumale trabaja sin descanso en su *Historia de los Cordero* cuyos dos primeros tomos están próximos á salir á luz y para la cual se están haciendo

do grabados. El príncipe de Joinville se entrega á trabajos especiales sobre la marina, y el conde de Paris desarrolla su clara inteligencia consagrándose al estudio.

Al 30 de marzo alcanzaron los periódicos de la república de Guatemala recibidos en Madrid. En la *Gaceta oficial* de dicho día se da cuenta de la llegada á la capital del señor Barrio, ministro plenipotenciario de aquella república en Méjico, y que fue expulsado por el gobierno de Juárez al mismo tiempo que el embajador de España. El citado periódico manifiesta el reconocimiento del gobierno de Guatemala por las cortesas y especiales distinciones que el señor Barrio debió al Excmo. señor capitán general de la Habana á su paso por aquella isla.

Parece ser que en los Principados de nubianos la situación se complica. El príncipe Cesna ha enviado una nota á Constantiople y á las potencias que firmaron el convenio, declarando que le es imposible gobernar con ministros responsables. Quiere tener, como en Francia, ministros irresponsables; por lo demás desearía el sistema francés completamente, y deseaba que se lo organizase un agente de dicha potencia. De esta suerte la Moldavia y la Valaquia quedarían reunidas, lo propio que los dos Parlamentos. Mas la Puerta ha manifestado que no quería cambiar en nada el sistema vigente en la actualidad.

Gracettilla.

—No nos entendemos.—Los asuntos de tejas arriba están como los de por acá. El mes de junio nos está ofreciendo una temperatura verdaderamente inverosímil. Los cambios atmosféricos se suceden de un modo alarmante. A este noche muchas personas tuvieron que abrigar los gabaños y en la víspera algunas capas. No es nada lo del ojo.

—De como...—El jueves se entredaron en la Espartería una señora y su criada en formal y gritadora contienda sobre cuentas atravesadas. Los trapos empezaban á salir á la colada cuando un municipal puso fin al escándalo conduciendo á las interesadas á presencia de la autoridad.

—SEA PARABIEN.—Ya ha principiado á seguirse el trigo en algunos cortijos, y si no sobrevienen nuevas lluvias es de esperar que en todo el mes quede en los graneros una parte considerable de la recolección, cuyo resultado corresponde segun nuestros informes, á las halagüeñas esperanzas que se habían concebido: veremos si al fin, puesto que baja el trigo como era natural, podemos comer pan barato siquiera por este año.

—RECOMPENSA JUSTA.—La prensa de Valencia haciendo intérprete de la exhortación dirigida por varios periódicos de Madrid, ha abierto una suscripción para ayudar á una corona de oro destinada al aplaudido autor de *El tanto por ciento*.

—LOS PESES DE ENHORABUENA.—Varias cargas de pescados fueron arrojadas al río el jueves por haberse puesto á la venta en un estado fatal para la salud pública.

—LA COSA MARCHA.—Hoy no tenemos noticia mas que de tres robos de caballerías: uno en la posesión de Fuente Cabrera, término de Adamuz; otro en la heredad de Cardenas, término de Bejalaoce y otro en el sitio de la Victoria, inmediato á esta capital.

—QUE SE VAN.—Una hija de Eva del barrio de San Pedro ha desaparecido del hogar paterno con su hijo de Adán.

Hé aquí una anexión que segun dicen ellos ha recibido la sanción de sus más votos.

—BUENA NUEVA.—Antes de pocos años, segun dice de Londres, el vino de Valdepeñas hallará un gran mercado en Inglaterra, en donde empieza ya a ser conocido y apreciado bajo el nombre de *Borgoña español*. Aviso á nuestros cosecheros de la Mancha.

—AZULES CON LOS TUYOS.—Azules son los cielos —de azul se tinge el agua— y cuando el sol se oculta—detrás de la montaña—de azul también se cubre—su roja y verde faldas.—De azul se pinta el lirio—que brota en la encamada—cuál jazmín que sujeta—cortinas de esmeralda, y azules son las tocas—con que se adorna el alba—cuando la mar se aduerne—tranquila y solitaria—y el céfiro la ríza—en superficie clara—espejo es de grandeza—con tiotas azuladas—Cuando el jazmín su nieve—de su botón desata—perfila su corola—también de azul y naranja—hay pájaros que bordan—también de azul sus alas—y azules resplandecen—cuál flores animadas—los peces que en el seno—habitan de las aguas.—Los sueños de una niña—son nubes azuladas—que velan un Oriente—de púrpura y de plata—los celos y los ojos—ser azules matan,—y es el azul del iris—la más preciosa faja.

—A LAS BELLAS.—Hé aquí algunos de los trajes mas elegantes que lucian en la última representación de la Grande Ópera las damas que animan el círculo de la moda en la capital de Francia:

—La Empatriz.—Vestido de encaje blanco, de tres faldas, y cinta falda al extremo guarnecida por una cinta de moiré negra con dibujos de oro: escote bajo y manga corta. En la cabeza, redonda lola, una corona de campanillas silvestres formadas de encaje blanco y en el centro de cada campanilla un botón formado de moiré negro. Pendientes y collar de perlas y brillantes.—Abanico de marfil sin dorados y pañuelo lila.

—La princesa Matilde.—Vestido de gasa color de paja, muy escotado y manga corta. Dos grupos de flores en la parte exterior de la cabeza, y uno delante del pecho.

—La condesa de Morny.—Vestido de punto blanco con viso azul celeste. En la cabeza una linda corona de amapolas azul celeste. Nada en el cuello.

—La princesa de Metternich.—Vestido de gasa azul claro, muy escotado y manga corta. El prendido á la austriaca, sostenido por una pluma azul y cintando casi sobre la frente, sujetada al pelo, una lagrima de gruesos brillantes. En el cuello un magnífico collar de gruesas esmeraldas, rodadas de brillantes y unidas las unas á las otras por hilos de brillantes.—Brazalete de esmeraldas y brillantes, y lo mismo sobre el pecho.

—Condesa de Walawski.—Vestido de encaje blanco. Nada en la cabeza. Tres magníficos hilos de perlas blancas en el cuello.—Brazalete de gruesas perlas.

El secretario de la redacción,
ISIDORO BADIA.

Don Manuel Ayello Valdés, Juez de primera instancia del distrito de la dehesa de este ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en este juzgado y ante el infrascrito escribano se siguen autos ejecutivos a instancia de don Ambrosio Crespo y Gómez, contra don Rafael Saldaña por cobroza de cantidad de reales, en los cuales, por mi providencia del dia de ayer he mandado sacar á la subasta por el término de veinte días unas casas situadas en la calle de la puerta de Baeza ó del Sol de esta ciudad, subastada con el número 153 moderno, cuya fachada mira á sur

formando linea á la calle de Barrionuevo por levante y linda por poniente con la número 151, y por norte con casa de la calle de Rayé, formada sobre una superficie de 454 varas cuadradas, la cual está apreciada en la cantidad de 21.640 reales. Otra casa número 151, situada en la misma calle puesta Baeza, cuya fachada mira á sur, y linda por levante con la anterior, por norte con la misma, y por poniente con la número 149, la que ocupa una superficie de 74 varas cuadradas, apreciada en la cantidad de 2.530 reales y otras fincas pertenecen á el don Rafael Saldaña. Por lo cual quien quisiera hacer posturas acuda á la escribanía del infrascripto á hacer la que le acomode, que siendo arreglada á derecho se le admitirá señalándose para su remate el dia 4 de Julio próximo á las doce de su mañana en la sala Audiencia de este juzgado.

Córdoba 8 de Junio de 1861.—Manuel Ayello Valdés.—Por mandado de su señoría, Francisco de Padua López Lardoy.

Boletín religioso.

Hoy. Slos. Primo y Feliciano mártires.

Mañana. Sta. Margarita, Reina de Escocia.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en el convento de la Encarnación.

—H y mañana quinto y sexto dia de noviembre a San Antonio de Padua la iglesia de S. Juan de Letrán, a las oraciones.

—Hoy octavo dia de noviembre á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia de San Gil, a las 6 de la tarde: predicado don Manuel Bravo.

—Primer dia de octavario que la congregación de la bella de Gacela consagró al Santísimo Sacramento en la iglesia de la Encarnación, á las 6 de la tarde: predicado por la señora D. Antonia Chiquero y Román, y por la tarde don José María Vela.

Hay á las 7 de la mañana habrá misa de comunión.

Mañana, segundo dia, predica á don Pedro Blanco.

—Los asociados á la corte de Madrid visitaron hoy la imagen de Nuestra Señora del Rosario, en Jesús Crucificado.—Mañana Ntra. Sta. de Loreto, en la Encarnación.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 5 de Junio.—3 por 100 consolidado á 31 30.—Cebada á 44 45.—Deuda de persona: 22 95

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las diez de la mañana del dia 7 de Junio de 1861, á igual hora del 8 del mismo.

Trigo.—Fanegas 340 desde 43 a 49 rs.

Cebada.—52 fanegas de 32 a 35 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 31. id. en los molinos á 42. Jabón blanco, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 56 cuartos libra.

—JEREZ 6. Trigo de 34 a 61. Cebada de 28 a 36. Haras de 46 a 50.

—SEVILLA 8 de Junio. En la Alberca. Trigo de 34 a 63. Cebada de 52 á 55 1/2.—Fuera de la alberca. Trigo de 51 61. Cebada de 32 a 55. Haras de 47. Aceite á depósito de 46 á 48: para el consumo á 48.

—MÁLAGA 5.—Trigo de 56 a 71. Cebada de 32 a 33. Haras de 40 a 60. Aceite de 00 a 36.

—GRANADA 6. Alberca. Trigo de 52 a 59. —Cebada de 53 a 58. Haras de 33 a 38. Aceite de 32 a 37.

Editor responsable, D. JOSE MARTINEZ

CORDOBA --4861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena,
valle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

**JARABE
DE
LA BELONYE**

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París.

TARAS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.
Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo más ventajoso para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesias, pues es a la vez un escuento sedativo y un energético curativo. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las **afecciones inflamatorias y crónicas de pecho**, contra las cuales cura del modo más dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento en casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Sres. Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la descripción de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo más victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrocoraz ó hidropesia de pecho, ó cualquier otra hidropesia general ó parcial;

Los catarratos pulmoniacos, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romanzos fuertes;

La hemoptisis ó espuma de sangre;

Y la atonía ó extinción de voz.

Caña holilla de Jarabe de Labelonye se halla a revisión de rotulos de colores, sellada con una cápsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel; no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el **N&C PLUS ULTRA** de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Málaga Ramón de Navas.

Indicador Cordobés

sea Manual histórico topográfico de la ciudad de Córdoba. Tercera edición aumentada considerablemente por D. Luis María Ramírez y de las Casas-Deza. Esta obra de absoluta necesidad para los forasteros que visitan nuestra capital, se halla de venta á 11 rs. en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34.

En el mismo establecimiento se encontrará la descripción de la Iglesia Catedral de Córdoba, á 6 rs. cada ejemplar.

10-8

—**LA ILITURGITANA.** Servicio acelerado de viajeros, entre Jaén, Córdoba y Sevilla.

Desde el dia 14 del mes actual se estableció un servicio acelerado de viajeros entre los puntos indicados, en góndolas cómodas y elegantes de once asientos y tiros escogidos; invirtiendo en el trayecto solo 16 horas. Este servicio que su dueño lo cree una necesidad, por la comunicación que cada dia va en aumento entre estos pueblos, se propone ejecutarlo con el esmero y esfuerzo que el público merece y el espíritu de la época reclama.

Administraciones.—Jaén, Plaza del mercado, Córdoba, calle de Carnicerías. Andújar, Altozano del Castillo.

Nota.—En las administraciones se darán todas las explicaciones que los viajeros exijan relativas al viage y tarifas.

7-6

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud.

LA REVALENTE ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatus, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarras, asmas, tisis, acidez dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitations, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histérico, neurálgicas, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas, erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de corazón, y vómitos durante el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consumo, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somno, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plethora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y mentales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto

Número 52,084. M. el duque de Plaskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. Le conde Stuar de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 1,071. El célebre profesor doctor en medicina Ure, de constipación y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,86. El id. Dr. Wurzer de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,121. Mlle. I. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolia. Núm. 48,314. Mlle. E. Yeo man, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritación nerviosa. Núm. 49,42. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipación, indigestión, nervios, asma, tores, espasmos, y náuseas. Número 26,212 M. el capitán Allen, de la marina real, su hija: de epilepsia. Número 36,418. 1st Dr. Minister, de calambres, espasmos, mala digestión y vómito diario. Núm. 51,614. M. el barón de Polentz, prefecto de Langeau, de constipación pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluskevski, general de división, de sufrimientos de muchos años en las vías digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consumo pulmonar, con toses, vómitos, constipación y sordera. de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castelstuart, de 9 años de irritación terrible de nervios y de enagracación mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlín, de indigestión. Núm. 41,86. M. el Arcediano Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de los espasmodicos, irritación de los bronquios. Núm. 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el maire de Ville, de una enfermedad pulmonar con espumas de sangre y tos pertinaz. Núm. 34,307. M. Esteban Poiyade, de una gastritis aguda, falta de digestión y vómito de los alimentos. Núm. 53,915. M. Lientaud, de Aix, de unos sofocantes, falta de sueño y apetito, malestar en el estómago: una señorita de la misma tos, dolores

LA REVALENTE ARABIGA es embalada en cajas de hoja de lata
de 1 libra de peso inglés. Rvn. 20
de 2 libras " " " 37
de 5 idem " " " 80
de 12 idem " " " 170
La calidad doblemente refinada en cajas de
4 libras de peso inglés. Rvn. 37
2 " " " 65
5 " " " 140
10 " " " 260

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres, — 32, rue d'Hauteville, en París, — 47, rue Neuve-Friedreich, en Berlin, — 4, Faubourg, Alser, en Viena — Madrid, Sr. D. José García — Barcelona, Sr. D. Ramón Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del país.

Nota.—Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTE ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones de duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-estálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

LITOGRAFIA.

En la de don Fausto García Tena se hacen targetas y toda clase de trabajos á precios muy arreglados.

Establishimiento de floricultura y arbolado de los Padres de Gracia, en Córdoba.

En dicho establecimiento, hay una hermosa colección de dalias superiores, hortensias, fuchsias, gloxinias, achirrenes, thydeas y otras flores raras, completamente aclimatadas y en muy buen estado.

También se vende fresa superior de los Alpes y otras variedades.

—**PAPEL DE LUJO.** En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-4

—**ARRENDAMIENTO.** Para desde el dia, el de cinco habitaciones amuebladas hacia la puerta de Gallegos. En la calle del Olimpo núm. 4, darán razón. 4-4

—**VENTA.** La de un carro de lanza ó violín casi nuevo: puede verse en la calle de don Rodrigo núm. 92. 4-5

—**ACOJIDOS.** En la dehesa de Campoalto se admite ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y también se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados darán razón de todo.

—**SUBARRIENDO.** Se arrienda la casa núm. 15 calle de la Paja, en la parroquia de S. Pedro. La persona que le arriende puede tratar con el arrendador en la redacción de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1 calle Candelaria.

—**ARRENDAMIENTO.** Se desea arrender una casa con bastantes habitaciones altas y bajas, jardines ó en su defecto corrales en cualquier punto de la población. La persona que quiera arrendarla podrá pasar á la redacción de este periódico y se le informará quien la desea. 4-3

—**SUBARRIENDO.** Desde San Juan próximo se subarrienda por uno, dos ó tres años, la casa calle de los Moros número 10, con agua de pie, buenas habitaciones, desvanes; y acudirán para tratar, calle de los Maniques núm. 2. 2-2

—**CUENTOS Y POESIAS POPULARES ANDALUCES.** Coleccionado por Fernan Caballero: se venden en el despacho calle de San Fernando núm. 34 á 11 rs. en rústica y 12 encuadrado. 6-5

—**VENTA.** En la calle Arellanas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que estápreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable a cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tabona, viveros de fundiciones, máquinas de lana ó para moler cereales, curtidos etc. 8-8

—**CARBON DE ENCINA MUY BARATO.** En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad ad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado.

—**ALMONEDA.** La hay de varios muebles, puertas, camas de hierro, y nogal; en la plazuela del Tambor núm. 1.

—**ACOJIDOS.** Se admite de ganado vacuno en la dehesa del Montecillo y se vende pieza en el corral del Carrascal.

—**CASAS.** Desde San Juan próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyo antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

—**LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO.** Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfección en la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, se han encuadrado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se engañan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

—**SUBASTA PRIVADA.** Habiéndose dispuesto por la Excmo. Sra. Marquesa viuda del Salas que se proceda de nuevo al arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba que son de su pertenencia y que tenga efecto en subasta privada, se anuncia ésta para el dia 25 del actual y hora de las doce de su mañana en la escritanía de don José Sanchez Guerra situada en la calle de Ferondo Cocon núm. 16, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha escritanía, cuyo acto autorizará el apoderado de S. E. que vive en Córdoba fonda de Rizzi. 4-1